

Gruppe Grüne/UWG · Cloppenburg – Sonnenblumenstr. 19

Herrn
Bürgermeister
Neidhard Varnhorn
– Rathaus –

49661 Cloppenburg

Anfrage gem. § 56 NKomVG
„Planung Südtangente“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Varnhorn,

im Planfeststellungsbeschlusses für den Planungsabschnitt 1 der E 233 wird in der Verkehrsprognose davon ausgegangen, dass die Cloppenburg Südtangente im Jahr 2030 für den Verkehr zur Verfügung steht. Nicht zuletzt angesichts unserer derzeitigen Überlegungen zum städtischen Mobilitätskonzept ist diese Aussage von Bedeutung.

Ich frage in diesem Zusammenhang:

1. wie ist der aktuelle Planungsstand der Südtangente?
2. wann rechnet die Verwaltung mit dem Erlass des Planfeststellungsbeschlusses für die Südtangente?
3. wann rechnet die Verwaltung mit dem Baubeginn der Südtangente?
4. wann rechnet die Verwaltung mit der Freigabe der Südtangente für den Verkehr?
5. Das mit der Erstellung des Mobilitätskonzepts beauftragte Planungsbüro geht in einer „Wirkungsabschätzung der Südumfahrung“ von einer nicht näher spezifizierten erheblichen „Entlastung der Innenstadt von Durchgangsverkehren“ aus. Inwieweit teilt die Verwaltung meine Ansicht, dass

Cloppenburg, 28. 5. 2024

Ihre Ansprechpartner*innen

Michael Jäger

Gruppensprecher
Sonnenblumenstraße 19
49661 Cloppenburg
Telefon: 04471 8 23 43
Mobil: 0177 7459 790
E-Mail: m-jaeger@gmx.net

Jutta Klaus

Stellv. Gruppensprecherin
Leipzigerstraße 4
49661 Cloppenburg
Telefon: 04471 4935
Mobil: 0171 3825 666
E-Mail: fam.klaus@t-online.de

Dr. Katja Thieke

Niedriger Weg 42
49661 Cloppenburg
Mobil: 0151 2388 1198
E-Mail: k.thieke@gmx.net

Ralph Meyer

Löninger Straße 77
49661 Cloppenburg
Mobil: 0173 717 4694
E-Mail: big-baer-ballou@gmx.de

Stefan Benken

Molberger Straße 9d
49661 Cloppenburg
Telefon: 70 23 999
Mobil: 0152 3713 8672
E-Mail: stefan.benken@gmx.net

Katja Kuhlmann

Annastraße 10
49661 Cloppenburg
Mobil: 0176 3873 0290
E-Mail: katja.kuhlmann@posteo.de

Alexandra Kramer

Nelly-Sachs-Straße 20
49661 Cloppenburg
Telefon: 958 762
Mobil: 0177 326 6457
E-Mail: kramer.alexandra@ewetel.net

diese Aussage im Widerspruch zur Verkehrsuntersuchung des gleichen Büros aus 2017 steht, in der ausgeführt wird, dass „durch die Umfahrung das Belastungsniveau auf den südlichen Hauptverkehrsstraßen (...) etwa auf dem heutigen Niveau gehalten werden kann“ und „kaum Potential für übergeordnete Verkehre bietet“.

Für die Beantwortung danke ich.

Mit freundlichen Grüßen



Michael Jäger



STADT CLOPPENBURG
BÜRGERMEISTER

Grüne/UWG-Gruppe
Ratsherrn
Michael Jäger
Sonnenblumenstraße 19
49661 Cloppenburg

Cloppenburg, den 12.06.2024

Ihre Anfrage gem. § 56 NKomVG zur „Planung Südtangente“

Sehr geehrter Herr Jäger,

Ihre Anfrage vom 28. Mai 2024 zum o.g. Thema möchte ich Ihnen wie folgt beantworten:

1. Wie ist der aktuelle Planungsstand der Südtangente?

In der Planungsausschusssitzung vom 06.07.2022 (VL 171/2022) gab die Verwaltung einen Sachstandsbericht, der dem zugehörigen Protokoll (Top 11) zu entnehmen ist. Anschließend beschloss der Rat der Stadt Cloppenburg am 26.06.2023 die Fortführung des Planfeststellungsverfahrens zur Südtangente (VL-63/2023). Derzeit wird die Ausschreibung zur Vergabe für die Aktualisierung des Verkehrsgutachtens vorbereitet. Der Auftrag soll noch in diesem Jahr vergeben werden.

2. Wann rechnet die Verwaltung mit dem Erlass des Planfeststellungsbeschlusses für die Südtangente?

Da das 2011 eingeleitete Planfeststellungsverfahren aufgrund einer Klage gegen das parallel laufende Flurbereinigungsverfahren mehrere Jahre ruhte (siehe Protokoll der oben schon erwähnten Ausschuss-Sitzung vom 06.07.22, sind die Daten der dem Verfahren zugrundeliegenden Gutachten veraltet. Daher müssen nun diverse Gutachten aktualisiert werden, so derzeit nicht präzise abgeschätzt werden kann, wann mit dem Erlass des Planfeststellungsbeschlusses zu rechnen ist.

3. Wann rechnet die Verwaltung mit dem Baubeginn der Südtangente?

Siehe Frage 2.

4. Wann rechnet die Verwaltung mit der Freigabe der Südtangente für den Verkehr?

Siehe Frage 2.

5. Das mit der Erstellung des Mobilitätskonzepts beauftragte Planungsbüro geht in einer „Wirkungsabschätzung der Südumfahrung“ von einer nicht näher spezifizierten erheblichen „Entlastung der Innenstadt von Durchgangsverkehren“ aus. Inwieweit teilt die Verwaltung meine Ansicht, dass diese Aussage im Widerspruch zur Verkehrsuntersuchung des gleichen Büros aus 2017 steht, in der ausgeführt wird, dass „durch die Umfahrung das Belastungsniveau auf den südlichen Hauptverkehrsstraßen (...) etwa auf dem heutigen Niveau gehalten werden kann“ und „kaum Potential für übergeordnete Verkehre bietet“?

Die Verwaltung vermag auf Grundlage des vorhandenen Gutachtens zur Südtangente und der Verkehrssimulationen zum Mobilitätskonzept keinen Widerspruch zu erkennen.

Freundliche Grüße

